

ADVERTENCIA:

Aparecerá á las 6 a. m. todos los días, excepto los siguientes á los de fiesta.

# EL INDEPENDIENTE

## DIARIO DE LA MAÑANA

OFICINA y TALLERES  
CALLE 1ª SUR, Nº 277  
APARTADO DE CORREO  
Nº 391

AÑO I

San José, Costa Rica, domingo 9 de Junio de 1907

NÚMERO 35

### LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA". Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen los domingos directamente para Boston.  
Pasaje de ida..... \$ 60 00 oro americano  
" " y regreso..... \$ 110 00 " "  
Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan solo cuatro días y horas en hacer la travesía.  
Pasaje de ida..... \$ 50 00 oro americano  
" " y regreso..... \$ 80 00 " "  
Los pasajeros deben de presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón, tres días seguidos, antes de embarcarse, para obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.  
Limón, 4 de Junio de 1907.  
R. J. SCHWEPPE,  
Administrador. h. s. o.

### Línea Hamburguesa Americana

#### Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por

#### El Prinz August Wilhelm y el Prinz Joachim

de cinco mil toneladas cada uno

Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo, etc. Salen cada lunes de Limón.

#### TARIFA PARA PASAJEROS

De Limón á New York, Primera clase

Por Prinz August Wilhelm..... \$ 70 dollars  
" Prinz Joachim..... 70 "  
" Sarnia y Sibiria..... 50 "

Todos tienen Médico y Camarera.  
28 de abril

JOHN M. KEITH, Agente

### GABRIEL CORONADO

suroeste del Mercado

Frente á "La Proveedora"

Ofrece á su numerosa clientela un surtido completo en mercaderías, tanto extranjeras como del país.  
Tiene, además, una existencia magnífica de suela, que vende á precios más bajos que ningún otro establecimiento.

### Fotografía Rudd

Es la primera del país. Se trabajan retratos de todos tamaños y ampliaciones en retratos al crayón y en color.  
Dispone para sus trabajos y para la venta, de un magnífico surtido de cuadros y molduras.  
Vende colecciones de vistas de Costa Rica, estereoscopias y para linterna mágica.  
El trabajo es esmerado y el precio bajo.  
Dirigirse á la fotografía Rudd, calle del Tranvía, cerca del Banco Anglo,

### CERVECERIA KAUBE

# TRAULAGER BIER

Cerveza Negra Marca ESTRELLA  
BEST STOUT PORTER

### JUAN KNÖHR HIJOS

Almacén de Géneros y Abarrotes

Ventas al por mayor y en condiciones liberales

### Panadería de la Soledad

En este renombrado establecimiento, del que se proveen aun las familias que viven á largas distancias, de elabora el pan con el mayor esmero y se vende á toda hora del día.

### T. Assmann & Cia.

Almacén de abarros y géneros

Unicos importadores de la legítima

### BREVA KEYSTONE

San José, 27 de abril de 1907

### Robert Hermanos

Almacén de ropa hecha y novedades

Casa establecida en 1878

#### Acaban de llegar

Capas de hule de calidad superior, especiales para montar.  
Ponchos Macferlanes y sobretodos impermeables.  
Capitas para colegiales.  
Zapatos ahulados, Polainas y Paraguas; los hay desde Cj. 1.50.

De todo gran surtido y á precios sin competencia

En casimires, gran existencia

### Botica de París

Consultorio del doctor B. D. Tamayo

Apartado 186

Apartado 186

Surtido completo de drogas y de diversas especialidades. Distintos preparados contra la sífilis y toda las impurezas de la sangre. El heroico depurativo PURIFICACION. Santal Monal, para la rápida curación de la blenorragia ó gonorrev. Sodium, para usar por la vía hipodérmica contra la sífilis y el reumatismo. Acaba de llegar un pedido de drogas y especialidades que se hizo á los Estados Unidos. Far macéutico regente, don Octavio Saborío.

### FERRETERIA

Miguel Macaya & Cía

San José y Limón

Los clientes de la línea pueden dirigir sus órdenes á nuestra Sucursal en Limón, donde encontrarán surtido completo en el ramo.  
MIGUEL MACAYA,—Socio Gerente.

### FABRICA DE MOSAICOS

HIDRAULICOS

de José María Castillo G.

Mosaicos superiores y más baratos que los demás que se venden en e plaza Para precios y condiciones dirigirse al Ingeniero don Lesmes S. Jiménez, y de venta en la Ferrería de don Miguel Macaya.

### Bazar del Mercado

-N. 249-

### JOSE ESQUIVEL

Este gran establecimiento de tejidos, el más popular de la república, cuenta siempre con un colosal y variado surtido de todos los artículos concernientes al ramo, importados directamente de los más afamados centros fabriles de Europa y América, lo que le permite ofrecerlos más baratos á su numerosa clientela que cualquiera de sus colegs.  
Avenida Central, esquina opuesta al mercado.

### "Al Siglo Nuevo"

Acaba de llegar

Una gran variedad en paraguas de todas clases, capas y zapatos de hule á precios muy baratos y gran surtido de casimires ingleses.

A. Herrero y Co.

### Purería del Mercado

Calle de la Artillería, Avenida 1ª casa n° 268, frente á la panadería de la Estrella.

Gran surtido de puros, cigarros, puros á 2 por 5, puros Londres, Tropical, Esmeralda, cigarros nacionales; venta de tabacos al por mayor y menudeo

Pájaros de distintas especies, turpiales, yigüirros, canarios agüiros. Tabaco picado. Se manda tabaco á todos los pueblos, por cuenta del dueño.

### ALMANAQUE

Santos Primo y Feliciano, mártires, y San Ricardo, Obispo.

### NOTAS DE PEDRO N. GUTIERREZ

Venus en conjunción con la Luna á 3 a. m., aquél 3º 25º N. de ésta.

Pleamar á 2 h. 30 m. p. m.

Mañana luna nueva á 6 h. 13 m. p. m.

Del 10 al 17 fuertes lluvias y truenos. Merecen especial estudio los fenómenos meteorológicos del 12 al 13.

### 9 de junio

San Juliano, solitario

San Juliano, cuya vida escribió san Efrén, diácono de la iglesia de Edesa, en Mesopotamia, fué oriundo del Occidente.

Habiendo sido llevado á Oriente, fué vendido por esclavo, y para servir á un amo, bajo cuyo dominio tuvo que padecer mucho. Gemía en su esclavitud, entregado á sus pasiones y á todos los desórdenes, de que son capaces todos los que no son de Dios, cuando queriendo el Señor libertarle de la esclavitud del demonio, permitió que recibiese la luz del Evangelio. Esta dichosa libertad fué seguida de la muerte de su amo, que le dió lugar para pasar al yugo amable de Jesucristo, y abrazar la vida monástica.

El amor de Dios que domina en su corazón, le hizo un modelo de todas las virtudes. "No hizo, dice San Efrén, como algunos de aquellos, que después de haber renunciado al mundo, viven en la tibieza y la ociosidad. Estos caen insensiblemente en el olvido de los mandamientos de Dios; no pueden sufrir que se les hable de sus obligaciones; se abandonan á sus pasiones y bajo un exterior de religión, en el cual hacen consistir toda su piedad, su corazón llega á ser la morada de los demonios."

DIRECTOR  
**Manuel Alfredo Casal**  
 EDITOR  
**Carlos M. Jiménez**  
 ADMINISTRADOR Y AGENTE GENERAL, RESPECTIVAMENTE,  
**Luis Alfredo y Miguel A. Casal.**

**Flor del día**

Los que se dedican demasiado á las pequeñas cosas, hácese ordinariamente incapaces para las grandes.

**Nuestro porvenir**

En Costa Rica es raro encontrar un pedazo de tierra algo estéril. Casi la totalidad es terreno de extraordinaria vegetación.

El señor Wercklé en sus varios informes publicados el año próximo pasado en el "Boletín de Agricultura," después de haber recorrido la mayor parte de sus regiones estudiando detenidamente todo lo que tiene á ilustrar en esta materia, asegura que nuestro suelo es de lo más feraz y productivo que existe. Entre otros párrafos de esos informes citaremos del que se titula "Viaje al Pital, vertiente del Pacífico", las siguientes notas sobre la vegetación: "La Flora de la región que se atraviesa para ir al Pital, en la vertiente del Pacífico, es de lo más interesante que se puede ver en Costa Rica, donde hay, sin embargo, tantos lugares notables por su vegetación. "El carácter xerófilo (amigo de la sequía) de aquella flora comienza á predominar antes de llegar á Monte Redondo."

"A partir de San Ignacio las formas características de las regiones secas y calientes se encuentran siempre más numerosas. Los bajos del Río Grande, desde la cuesta del resbalón son el punto donde el carácter seco es más pronunciado."

El señor Wercklé concluye haciendo alabanza de toda esta región del Sur asegurando que tiene el clima más agradable que puede tener un país tropical en la misma altura y el mejor que se puede desear para la agricultura.

Nosotros tenemos que añadir que personas conocedoras, agricultores prácticos, después de estudiar el terreno, y muchos habiendo probado sembrando en él, aseguran que sobre todo los terrenos que en esos lugares se llaman Sabanilla, El Pito, el Rey, etc. son inmejorables para la cría de ganado, para el café, banano, granos, plantas textiles, y sobre todo los bajos del Río Grande de Pirrís, para el cacao y el arroz, y lo mejor que se puede encontrar en Costa Rica para el tabaco, pues da una clase abundantísima y de excelente aroma.

**Ferrocarril al Pacífico**

En asunto de tan vital interés para el país, es de nuestro deber publicar todo lo que con él se relacione, á fin de que haga más y más luz. Por eso publicamos los siguientes dictámenes, que sobre los puertos de Tivives, Caldera y Puntarenas dan tres capitanes de navío:

(Traducción).

A.—Yo, el infrascrito, capitán del vapor "Costa Rica" de la Com-

pañía del Ferrocarril de Panamá, habiendo sido solicitado por el Gobierno de esta República para que informe sobre las calidades como puertos de los lugares llamados Tivives y Puntarenas, ambos situados en el Golfo de Nicoya, por la presente declaro:

I. Que Tivives no es un puerto en que los buques encuentran bastante seguridad para fondear, por ser una rada enteramente abierta. La tasca allí es todavía más fuerte que en La Libertad y San José de Guatemala, donde no pueden atracar los lanchones en las fuertes brisas que soplan diariamente en aquella costa. Los buques tendrían que anclar á cien de dos millas de la ribera, y correrían el riesgo de jarrar por ser de roca el fondo.

II. Que Puntarenas tiene un puerto de primera clase, que presenta todas las facilidades y comodidades que necesitan los buques. La bahía está bien abrigada y tiene un fondeadero muy bueno que permite á los buques más grandes el anclar á una corta distancia de la ribera. El único defecto de Puntarenas, ahora, es la falta de un buen muelle de hierro que ahorre á los lanchones el riesgo de pasar La Punta.

La bahía de Caldera, al sureste de Puntarenas, podía ser un fondeadero igualmente bueno; pero la insalubridad de su clima no permite encomendarla como puerto. Mi opinión es, por lo tanto, que si se surte á Puntarenas con un muelle en la playa, será el mejor puerto del Golfo de Nicoya.—Firmado en Puntarenas, el día 1º de noviembre de 1870.—[f] J. B. Bowditch.—Comandante del vapor "Costa Rica."

B.—Yo, el infrascrito, capitán del vapor "Guatemala" de la Compañía del Ferrocarril de Panamá, solicitado por el Supremo Gobierno de Costa Rica para que informe acerca de las calidades como puertos de los lugares llamados Tivives y Puntarenas en el Golfo de Nicoya, por la presente declaro:

I. Que el lugar llamado Tivives y sus costas adyacentes, de ninguna manera están bastante abrigados para que sirvan de puerto. Los buques fondeados allí, como también los lanchones y lanchas, correrán mucho riesgo en casi todas las estaciones, á no ser que se construyan inmensos diques para asegurar á los buques la seguridad necesaria que exijan.

II. Que "Puntarenas" el puerto actual, es seguro en todos conceptos. La bahía está bien abrigada y proporciona, durante todo el año, facilidades á todos los buques para que fondeen. La hondura es suficiente para que cualquier buque ancle á unas 250 yardas de la ribera, y si se construye un muelle de hierro en la playa, será Puntarenas indudablemente el mejor puerto del Golfo de Nicoya.

El lugar llamado Caldera, presta también comodidades para fondear; pero no se puede recomendar como puerto por lo malsano de su clima que perjudicaría seriamente á las tripulaciones de los buques.—Firmado en Puntarenas el día veintisiete de octubre de mil ochocientos setenta.—[f] E. Howes.—Capitán del vapor "Guatemala."

C.—Yo, el infrascrito, capitán del barco británico "Speedwell", solicitado por varias personas del comercio de esta ciudad, para que informe respecto á las comodidades y ventajas que los lugares Tivives y Puntarenas, situados uno y otro en el Golfo de Nicoya, prestan á los buques para que fondeen, descarguen y carguen, por la presente declaro:

I. Que, en mi opinión, el lugar llamado Tivives y las costas adyacentes, no prestan de ninguna manera á los buques las comodidades ni la seguridad que requieren para tomar tierra; ni puede ningún lanchón ó bote comunicarse con seguridad entre la ribera y los buques, con inmensos gastos y mucha pérdida de tiempo, se podría formar en Tivives un puerto de segunda clase, levantando allí grandes diques artificiales.

II. Que en todos tiempos del año el puerto de Puntarenas posee un fondeadero de primera categoría, completamente seguro bajo todo respecto, por ser su bahía bien abrigada contra las ráfagas fuertes. El único defecto que tiene actualmente dicho puerto es el riesgo que corren los lanchones al pasar la barra en La Punta; pero eso se obviaría fácilmente con edificar un muelle en la playa. El clima de la bahía es sano para las tripulaciones; y si se construye dicho muelle, Puntarenas será, á mi parecer, el mejor puerto de todos los que se conocen en toda la costa de Centro América.—Firmado en Puntarenas, el día veinticinco de octubre de mil ochocientos setenta.—[f] Enrique A. Hotchkis."

**Límites de Costa Rica y Panamá**

Ahora que en el Congreso se está tratando de los límites con nuestra vecina del sur, queremos hacer algunas indicaciones.

Oímos decir al General Guardia que le habían ofrecido comprar la isla del Coco para que sirviera de estación carbonera; después leímos en el informe del capitán Pasmare que la distancia de aquella es más cercana á Costa Rica, razón por la cual nos pertenece parte de la roca Chancha Pelona (cerca de Golfo Dulce). Edto nos indujo á calcular esa distancia del centro de esa roca á la bahía de Chatham del Coco, punto determinado en las Efemérides astronómicas, que suponemos sea el centro también de la isla: encontramos que la isla está á 500310 metros al sur 50° 14' 25" W. astronómico de la referida roca. Con relación á Cabo Blanco se halla á 493580 metros al S. 25° 38' 27" W. verdadero. La diferencia de 6730 metros entre una y otra distancia es tan pequeña, que quizá el capitán Pasmare tenga razón si se toma en cuenta el punto de la isla del Coco que ha servido para nuestros cálculos, y pudiera suceder que por el tratado que se discute lleguemos á perder la isla.

Como por el mismo convenio pudiéramos quizá perder algunos otros lugares por no ser conocidas por muchas personas y no tener un verdadero mapa, queremos extractar de nuestra cartera las situaciones astronómicas más probables de varios de esos lugares, en su mayor parte calculados por el que esto escribe, aunque creemos que varios de ellos no merecen plena confianza por observaciones erradas con que tuvimos que trabajar, como dijimos en "La Prensa Libre" del 18 de enero de 1900, creencia en que nos hemos confirmado después.

En el próximo número daremos la lista de las situaciones astronómicas más probables.

**Respeto al Público**

El espectáculo diario que da nuestra policía al conducir á los infractores de la ley, constituye una falta grave de respeto al público y á la vez, cuando se trata de una equivocación al conducir á un inculpa, una irreparable falta contra los derechos del ciudadano por el bochorno que causa á cualquiera el verse conducido por los guardianes del orden público.

Todavía es más inhumano el espectáculo cuando es conducido un ebrio ó una mujer de mala vida, por el escándalo inevitable que produce el ver maltratar á unos y exponer á las miradas curiosas de los transeúntes á una mujer, que por delincuente que sea, tiene derecho á que se le guarden consideraciones.

Nos referimos al modo impropio que usa la policía para conducir á las personas á las Agencias de la misma. ¿Por qué no se efectúa esa conducción como se hace en otros países, tomando un coche que ponga á cubierto á los ciudadanos de muchos atropellos y proporcione á los agentes del orden público expedición para el cumplimiento de su deber?

Prácticamente se puede obtener eso, dictando una disposición que establezca que todo cochero que no tenga su carruaje ocupado, debe prestar el servicio una vez requerido por la policía, y que sea indemnizado el cochero por dicho servicio por el mismo infractor de la ley, como un recargo de la multa que se le imponga.

Esto lo agradecerán los que sean conducidos, pues se les evita en mucho el bochorno; los cocheros, porque ganarían por el servicio, y el público principalmente, pues se evitaría el sufrimiento que causan estos actos de cumplimiento de la policía, que muchas veces producen verdaderos escándalos.

Tiene la palabra sobre el asunto la autoridad respectiva.

**Peligros del tranvía**

No estamos seguros de que se haya reglamentado el servicio del tranvía respecto á los puntos en que deban hacer parada los carros para recibir pasajeros, pero tenemos una idea de que se ordenó que los carros parasen antes de atravesar las calles que cortan la línea, es decir, al terminar cada cuadra: si esto es así, se debe obligar á los empleados á hacerlo, de lo contrario se debe reglamentar estableciendo que así se haga, pues resulta el inconveniente gravísimo de que un coche, una bicicleta ó aun transeúntes que marchan de prisa, puedan ser atropellados por los carros del tranvía, que cuando desembozan en las calles que cortan la línea, lo hacen con tal rapidéz que es imposible evitar el peligro de un choque.

No parando los carros sino antes de terminar cada cuadra, se evitará el peligro que apuntamos. Por omitir esta precaución ya han sucedido varias desgracias.

Conveniente es que la autoridad respectiva dicte las órdenes del caso y no dudamos que la empresa del tranvía las acatará, favoreciendo de este modo tanto al público que viaja en el tranvía como al que atraviesa por las calles que cortan la línea, beneficiándose igualmente la citada empresa, pues en un choque sufrirían los empleados y los carros.

Tal medida no debe dejarse para mañana ni pasado. Debe dictarse HOY.

**Consagración al S.C. de Jesús**

Como lo ofrecimos en el número de ayer á nuestros lectores, hacemos una breve crónica de este significativo acto social.

A las 9 a. m. del viernes ofició de pontífice el Ilmo Sr. Obispo en la S. I. Catedral en celebración de la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús.

Se hizo la consagración solemne de la inmensa concurrencia de fieles allí presentes, repitiendo en voz baja las hermosísimas y consoladoras frases de la oración compuesta para este objeto por el inolvidable y virtuoso Prelado Dr don Bernardo Augusto Thiel, y recitada en ésta ocasión por su digno sucesor en el episcopado, doctor don Juan G Stork.

Por la tarde se repitió la tan bella ceremonia de la consagración y ocupó la cátedra sagrada el distinguido Presbítero don Yanuario Quezada. En el exordio presentó á la consideración de los fieles el hermoso tema de la Regeneración del hombre—pervertido por las doctrinas materialistas é indiferentes en materia de religión, cuyo positivismo conduce á una vida puramente carnal—por medio de la imitación de las virtudes del Sagrado Corazón de Jesús, regeneración que se hace necesaria siempre y mucho más en nuestros días.

Esta regeneración debe principiar en el corazón, el cual es susceptible de educación y perfección.

Concluyó exhortando á los fieles á que pidiesen al S. Corazón por todas las necesidades actuales, sobre todo por la buena enseñanza, por el acierto de los gobernantes y por el clero en general.

Se ensancha el alma y se llena de regocijo al considerar que si hay en nuestra sociedad una que otra nota discordante en materia de religión, la mayoría del pueblo costarricense se enorgullece de profesar la religión de Cristo.

**La Procesión del Dulce Nombre**

La tradicional procesión llamada popularmente "del Dulce Nombre" se verificará hoy saliendo de la Iglesia del Carmen inmediatamente después de la misa solemne que se cantará á las 5 y ½ de la mañana.

Por espacio de más de medio siglo ni un sólo año ha dejado de efectuarse con más ó menos pompa pero siempre como una manifestación de agradecimiento que los pueblos de Costa Rica tributan al Dulce Nombre de Jesús por haber cesado el azote terrible que diezmo sus habitantes: la asoladora peste del cólera morbus.

Cuando las crónicas, que conforme iban llegando los soldados costarricenses de las campañas nacionales contra los filibusteros, iba desarrollándose tan terrible y mortífera epidemia. Durante muchos días las carretas llenas de muertos cruzaban las calles de nuestras principales poblaciones y los conducían hasta las afueras de ellas, donde se habían cavado enormes zanjones para dar sepultura á tantos cadáveres: la peste continuaba en todo su apogeo cuando algunos sacerdotes y fieles devotos del Dulce Nombre de Jesús proyectaron hacer una solemne promesa de hacer una procesión pública con la simpática imagen del Divino Niño, llamado el "Dulce Nombre" todos los años. Desde que se efectuó la primera procesión, la peste calmó y Costa Rica volvió á la vida puede decirse... y lo verdaderamente milagroso es que no se hubiera repetido la peste dada lo contagiosa que es y

los escasos ó nulos medios de defensa de nuestra higiene durante el largo tiempo de más de 50 años: Gloria y honor al Divino y Dulce Nombre de Jesús

## Cablegramas

Petersburgo, 7.—A pesar de las negativas semifociales continúan los rumores de la próxima disolución del parlamento. Anoche Galovín se presentó ante la comisión que estudia la ley de inviolabilidad de arresto de miembros de la duma y demandó que los comisionados obraran con más actividad. Dijo que el emperador culpaba al parlamento por la demora y agregó que el proyecto de ley tiene que estar listo para someterlo al Consejo la semana entrante.

Petersburgo, 7.—Un incendio destruyó completamente la villa de Stolckz y gobierno de Minsk, se han convertido en escombros 500 casas. Situación de habitantes sumamente precaria.

París, 7.—Ayer comenzaron a trabajar de nuevo los marineros de Burdeos. Esta mañana comenzaron los trabajos en todos los puertos. Salieron más de 100 vapores que fueron detenidos por la huelga.

Fuerte de Francia, 7.—A las 10 p. m. hubo fuerte temblor en ésta, pero causó poco daño.

Méjico, 7.—Los asesinos del ex-presidente Barillas han sido sentenciados á muerte.

Tokio, 7.—Las palabras chauvinistas del conde Okuma y su hostilidad hacia los Estados Unidos se consideran por los principales hombres de estado más bien para los oídos del pueblo japonés que para el extranjero. También se considera como parte del programa del partido progresista que desea volver al Ministro actual.

Lisboa, 7.—Continúa la crisis política. El primer ministro francés suspendió carta de la municipalidad de ésta. Se dice que la ha reemplazado con un Consejo de Corporación, compuesta de amigos personales. La ciudad y resto del país permanece en calma.

Londres, 7.—Dice la "Evening News" que contemporáneamente con el Congreso social democrático se celebró una reunión de revolucionarios rusos. En dicho Congreso el ala radical triunfó. Esto ha dado por resultado que el partido social democrático hará el papel de trastornador de la duma atacando con igual imparcialidad al gobierno y los liberales con el objeto de desacreditar á la duma á la vista del pueblo ruso y obligar al gobierno á disolverla. La disolución será señal de un levantamiento general por toda Rusia, el cual ya está organizado. Los revolucionarios creen que con la ayuda de los milicianos podrán volcar el viejo régimen y establecer un gobierno revolucionario. El levantamiento se puede esperar en julio ó agosto; mientras tanto la propaganda revolucionaria se hará en todas partes especialmente en el ejército. Se ha nombrado un comité central ejecutivo para dirigir á Rusia en esta lucha. Se compone de hombres de gran experiencia, quienes han dado pruebas prácticas de su devoción á la causa.

Río Janeiro, 7.—Llegaron á Pará 30 ingenieros americanos. Vienen á inaugurar la construcción del ferrocarril de Ma-

deira á Mamore de acuerdo con el tratado celebrado con Bolivia.

Montevideo, 7.—Una delegación, compuesta de señoras cristianas visitaron á la señora del Presidente Williaman para suplicarle haga uso de su influencia con el Presidente para evitar se promulgue la ley de divorcio. La señora Williaman, aunque ferviente católica, dióla una negativa.

## SECCION ESCOLAR

### Colegio Seminario CUADRO DE HONOR

Rafael Araya, Marco Tulio Maroto, Ricardo Moreno, Carlos Borge, José Joaquín Ruiz, Jaime Benavides, Federico Gutiérrez, Carlos Maroto, Fernando Alvarado, Ramón Aguilar, Claudio Bolaños, Fulgencio Borge, Antonio Carvajal, Manuel Uruela, Juan Salas.

### MENCION HONORIFICA

Juan Vicente Solís, Antonio Fornieri, Federico Jara, Nemesio Picado, M. Angel Flores, J. M. Mata, Hernán Peralta, Juan Victory, Crescencio Alvarado, José Bóschini, Víctor Jara, Luis Pérez, Dimas Ramírez, Ricardo Nanne, José J. Oreamuno, Carlos Saurez, Gonzalo Saurez, Vicente Sáenz, Claudio Sáenz, Bernardo Castillo, Francisco Ellis y Guillermo Selles.

## De justicia

VISTAS PARA EL MARTES 11

Sala 1ª.—Edward Churchill  
—A la 1 p. m.  
Sala 2ª.— Jesús Martínez  
Gonzalez—A las 2 p. m.  
Casación — No hay.

## Registro social

— Pronto regresará á Limón doña María Aurelia Underwood. Ojalá cuando se vaya lleve el nombramiento de profesora de canto de las escuelas públicas. Seguros estamos de que llenará á satisfacción ese puesto.

— A estudiar saldrá para Nueva York el joven don Alberto Orozco. Creemos que vendrá hecho todo un profesional, dada su dedicación.

— Nuestras sinceras felicitaciones al Licdo. don Pedro Pérez Zeledón por el merecido honor que le dispensó el Colegio de Abogados nombrándolo su presidente.

— Rafaelito Iglesias Bonilla se encuentra delicado de salud. Hacemos votos por su pronta mejoría.

— La señora Aida de Fernández y su hija Aidita saldrán en bteve para Nueva York de paseo.

— Pronto regresará á Nueva York don Ricardo Hine. Sentimos que sea tan corta su permanencia aquí después de tan larga ausencia.

— Don Teodoro Mangel y señora fueron festejados el jueves con motivo de su primer año de matrimonio. Aunque tarde, unimos á las de sus amistades nuestras sinceras felicitaciones.

— Don Samuel Uribe ha sufrido una seria operación quirúrgica. Ojalá que eso sea la base de su completa mejoría.

— Anoche tuvo lugar el matrimonio del estimable artesano don Coronado Mora, con la digna señorita Oliva López. Se bailó toda la noche en casa de la novia, y por la mañana se veló. Que sean eternamente dichosos.

— Presentamos atento saludo de bienvenida al ilustre doctor don Elías Rojas, sus pacientes y sus amigos reciben con júbilo la noticia de su regreso á la patria.

— El joven don Roberto Gómez Rojas, quien hacía sus estudios en el exterior, se encuentra de vuelta aquí. Lo saludamos.

— Don Isaac Zúñiga Montúfar y

señora salieron para su finca "El Porvenir"

De "El Descanso" vino don Roberto Tinoco.

— Don León Bonilla llegó de Limón ayer acompañando á la señorita Valentina Bonilla.

— El señor cónsul de El Salvador, don Marco Aurelio Soto h., pasa por una ligera indisposición de la que deseamos mejore pronto.

— Están al volver al país las distinguidas señoritas Eugenia y Valentina Lamiccq. Nos alegramos de la grata noticia.

— La familia Castillo, de don José María, regresó de Puntarenas, donde fué obsequiada con fiestas de confianza y con toda clase de atenciones.

## AVISOS ECONOMICOS

### SE ALQUILA

la casa de alto esquinera contigua á la panadería La Josefina, cien varas al su del Parque Central. Es grande y muy higiénica: tiene instalación eléctrica.

Entenderse en la casa contigua, con ANA M<sup>a</sup> HERRERA  
6 v. 3

MARIA R. de GONZALEZ

—OBSTÉTRICA—

Avenida 5<sup>a</sup> O. Número 186.  
Frente á la lechería de don Gordiano Fernández.

### OFICINA

de Abogacía y Notariado de los suscritos. Calle 6<sup>a</sup> sur, N<sup>o</sup> 81, esquina diagonal al Palacio de Justicia.  
San José.

Lic. Juan R. Mora.  
Rogelio Mora F.  
[Pasante]

### ZACATE DE GUINEA

vende Gerardo Bermúdez. Por la estación del Pacífico.

### ¡OJO, OJO!

Compramos tipos, sobre todo espacios, plomos, cuadráticos, medios cuadráticos y puntos finos.

## GACETILLA

OCASIÓN. — Aprovechándose del veranillo que se presentó de un momento á otro, la sociedad toda asiste á las retretas del parque Morazán. La de anteanoche fué muy lucida por la concurrencia y la ejecución de selectas piezas.

LIBRES.— Los maestros de escuela están de plácemes por haber sido el Superior concederles libres los sábados.

CON RAZÓN — Muchos elogios hemos oído tributar al reportage del Dr. don Juan J. Ulloa, cónsul de esta república, en Nueva York, inserto en "Patria" y referente á unión centroamericana.

AGUA, AGUA.— Si continua el tiempo seco habrán de sufrir las plantaciones iniciadas al principio del invierno. Así es que deseamos agua y más agua.

REPETICION.— Varios vecinos de la Merced dan sus pasos para ver que se repita en el salón-teatro de aquel templo la función dada el domingo en el de la Soledad, que fué tan aplaudida.

FIESTAS.— Mucho entusiasmo hay en esta capital por las fiestas cívicas de Limón, que se verificarán en julio próximo.

SEQUÍA.— En Limón se ha estado sufriendo de carestía de agua potable, lo que ha mortificado mucho al vecindario; pero parece que ya va habiendo regular cantidad.



Es voz general y por todas se dice lo mismo, que la

### ENCICLOPEDIA UNIVERSAL ILUSTRADA

es la Non Plus Ultra, propiamente la primera y única Enciclopedia Española Ilustrada, llamada á figurar por derecho propio entre sus similares extranjeras de universal renombre, inmensamente superior, por todos conceptos, á cuantos diccionarios se han publicado ó publican en lengua castellana. El primer cuaderno ha llegado á la

Sociedad Librera Font & Co. Unicos agentes en Costa Rica.

REPARACIONES.— En la Sala Segunda de Apelaciones de la Corte Suprema de Justicia están llevando á cabo importantes trabajos que convertirán el salón en que se verifican las vistas, en un recinto digno del Tribunal que actúa, por el ruido y buen gusto con que se está arreglando. Se han sustituido las antiguas mesas con elegantes pupitres de estilo moderno, se ha colocado una alfombra carmesí y elegante cortinaje; en todo se nota gusto artístico.

DE PLÁCEMES.— Se va á reanudar la temporada teatral en el salón de la Merced, los sábados por la noche.

EN INTERINIDAD.— Don Julio Marquez G. desempeña en la actualidad y por un mes la jefatura de la sección Administrativa de la Secretaría de Instrucción Pública, por licencia concedida á don Antonis Alvarez H.

ACIERTO.— Muy acertada nos parece la elección de don José Joaquín Jiménez, para presidente de la Escuela de Farmacia.

A PREPARARSE.— Si el tiempo no se opone, será de gran novedad la partida de foot ball que librarán hoy en Santo Domingo de Heredia los clubs "Benjamín Franklin" y "Renacimiento"

RECTIFICACION.—No fué el matrimonio Solís Herrera quien celebró últimamente sus bodas de plata, sino el no menos honorable hoga Castro Herrera.

## ¡Terremoto!

Nos comunica don Pedro Nolasco que en Escasú se venden 50 rieles ingleses, de buen acero, de 5 metros unos y otros de 6. Pueden darse muy baratos.

En la oficina de este diario informarán.

## Edificante

Aunque parezca que es asunto que no deba traspasar los límites de lo privado, no podemos resistir al deseo de hablar de algo que nos ha edificado sobremanera, con tanto mayor razón cuanto que con ello no ofendemos á nadie.

Nos referimos á un testamento otorgado en unidad de acto y ante el señor notario

Licenciado don Oscar Herrera por dos esposos, en vísperas de partir para Europa la señora pocos días ha.

En dicho testamento, después de hacer protestas de la fe en que han vivido, los cónyuges se constituyen mutuamente herederos universales.

Pero no es eso lo que nos ha edificado: son las instrucciones que ambos dictan, relativas á la velación, traslación y sepultura de sus cadáveres, no sólo huyendo de todo esplendor, sino ordenando se hagan de la manera más humilde en que pueda serlo persona de la más modesta condición social y pecuniaria.

Se necesita leer el testamento, para formarse idea cabal del espíritu que lo informa. Por él se ve cuán enemigos de las pompas humanas son el señor don Nicolás F. Meza y su digna esposa, hoy ausente, que es á quienes veníamos refiriéndonos.

## POCA HUMANIDAD

Anteanoche un infeliz anciano levantó el codo un poco alto y tomó tremenda mona, la que estaba durmiendo en la esquina frente á la pulpería la "Adelia", en el barrio de la Soledad; en eso se presentó el policial de la línea de 6<sup>a</sup> avenida Este; el viejecito en ese momento se despertó y enderezándose le suplicó lo auxiliase con un poco de agua, pues la sed lo abrazaba, á causa del alcohol consumido; el policial se negó á darle el agua; llegaron unos jóvenes que quisieron llevarse al anciano á lugar más á propósito y el policial se opuso, diciendo que lo llevaría á la prevención, varias estimables señoritas se acercaron al guardián del orden público en igual solicitud, pero aquél se negó á complacerlas y apresó al pobre bolo.

Bueno estuvo eso, pero no que le negara el agua.

# CASPA Y CALVICIE

—COMBATE LA—

## ANTICASPINA PASCUAL

### LA CASPA

La caspa, no es tan sólo sucia y molesta, sino que es la precursora de la calvicie. Es una afección del cuero cabelludo y sólo con la "Anticaspina Pascual" se consigue extirparla y mantenerlo limpio de caspa, al paso que cura la afección. No quitarse la caspa, es buscar voluntariamente la calvicie. La "Anticaspina Pascual" que se vende en todas partes, cura siempre, es inútil todo tratamiento, cuando los bulbos del cabello están muertos.

Se vende en todas partes



## Cielo sin nubes

### El sarmiento

Un jardinero había plantado delante de su casa un sarmiento, que acabó por cubrir del todo la fachada con su rico follaje entre el que se ocultaban racimos deliciosos.

Envidiábale su vecino tan rica parra, por lo que una noche le cortó algunas de las ramas más vigorosas.

Al día siguiente cuando el jardinero vió mutilado de aquel modo su parral, afligióse en extremo, porque todavía se ignoraba en aquella época lo útil que es la poda para que la vid produzca más abundantes frutos.

—De buena gana lloraría— exclamaba el pobre hombre,— como parece llorar mi parra la pérdida de sus rozagantes ramas!

Mas ¡oh prodigio! Aquel año dió el parral una cosecha más abundante y de racimos más hermosos que todas las producidas hasta entonces.

El mal que nos produce un enemigo: suele cambiarlo Dios en beneficio.

### RECETARIO

**DE MORAL.**— En el trabajo tienen un tesoro la desgracia y la indigencia.

**DE HIGIENE.**— Al comer, evítense mascar de un solo lado.

**DE COCINA.**— *Tallarines ó sopa italiana*— Para hacer la pasta se emplean 250 gramos de harina extra y seis yemas de huevo, una chispita de sal y el agua precia para hacer una masa muy dura. Esta masa se taabaja bien, se extiende con el rodillo hasta dejar una hoja bien delgada y bien igual. Se corta á capricho en pequeños pedazos y se dejan secar un buen rato y á su hora se echan al caldo como cualquier otra sopa.

ANTONIO LEHMANN

SAN JOSÉ, C. R.

— TRABAJOS DE —

Imprenta y de Encuadernación.

BOTICA

— DE —  
PARIS

Carlos M. Jiménez  
Abogado y Notario

Oficina: la que antes ocupó el Licenciado don Francisco M<sup>o</sup> Fuentes.

## CAPAS DE HULE Y PONCHOS

para hombres y niños  
PARA MONTAR Y PARA CALLE

Acaba de recibir un completo y variado surtido la

**PUERTA DEL SOL**

Herrero Hermanos

## La Cervecería de Richmond

Tiene el gusto de poner en conocimiento del público consumidor, que la calidad de sus cervezas mejora diariamente, ya por el empleo de materiales escogidos, como por el sumo cuidado que se tiene en su fabricación.

Todas las cervezas se analizan química y bacteriológicamente antes de ser despachadas, y como no se hace uso de anticépticos, gelatina, alcohol, etc., resultan ser

**una bebida agradable y sana**

y sobre todo libre del olor y del sabor á joco.

Barbería Acéptica

— DE —

Pascual Montenegro

Ninguna persona amante del aseo y del bien parecer ignora dónde se encuentra la Barbería Acéptica. A ella concurre lo más granado de San José por el esmerado servicio, pulcritud en el aseo y prontitud en el servicio. Cuenta este establecimiento con los instrumentos más adelantados en el arte y con perfumería fina y de primera calidad, además de un personal idóneo capaz de dejar satisfecho al más exigente.

LA JOSEFINA

Gran Panadería

Hago saber á mis clientes y al público en general que mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.

Alberto Odio

LA EDUCACION

Librería y papelería

— DE —

M. V. BLANCO

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de artículos de escritorio, útiles escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, devocionarios etc. etc. música para piano, etc. instrumentos y cuerdas, etc., etc.

¡Ojo! Ya llegó el cuaderno de escritura vertical por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

Barbería Moderna

— DE —

Rigoberto Castillo

Está al lado Este de "Las Ciudades de Italia"

Esta barbería es la que ofrece mejor servicio á sus clientes y al público en general. Cuenta con empleados competentes y de reconocida pulcritud. Además, tiene á la orden del público un variado surtido de mercaderías.

Venta de billetes de lotería.

Una visita y os convenceréis.

NICOLAS F. MEZA

CIBUJANO—DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELECTRICOS de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo: A los pobres recomendados por su cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

**¿Quiere Ud. saber una gran verdad?**

Lea con migo:

El mejor surtido de toda clase de artículos se encuentran en

**La Gran Señora**

Allí encontrará sedas cuantas busque. Céfiro, zarzas, mousselines, gasas, cintas, encajes y cuanto pueda hacer falta en materia de artículos para señoras.

El trato afable y complaciente, la modicidad en los precios, bondad de las mercancías que ofrece, cuyo inmenso surtido no deja que desear, le han granjeado á la casa el nombre dado por la buena sociedad de "La Tienda á la Moda".

J. GONZÁLEZ TAVÍO.

Jardinería La Flor

En Chile Perro (300 varas al E. de la Soledad)

Única jardinería moderna en Costa Rica.

La que puede servir mejor y más barato. Gran colección de plantas de

ALFREDO BRADE

Para mejor facilidad del público, pueden dirigir sus pedidos, al Restaurant de Monlouis.

TELEFONO 185

Cuando por cualquier causa tenga usted en mal estado un mueble, una puerta trabada, ó se haya quedado sin poder entrar á la casa por haber perdido sus llaves, llame al NUMERO 185, é indique para que inmediatamente le llegue un oficial especial en el trabajo que va á ejecutar. La fábrica le pasará después la cuenta, cobrándole el tiempo gastado, por horas, á precio módico.

Honradez garantizada en los obreros

Jorge Morales Bejarano

viso importante

BERTHEAU

y Compañía

hacen saber q<sup>ue</sup> tiene gran existencia de ZAPATOS PARA SEÑORA Y NIÑOS traídos expresamente de Europa y Estados Unidos del Norte, los cuales realizarán á precios muy baratos.

También venden pieles de búfalo para capotas de coches y Máquinas de Singer de las máquinas de coser. Visítese á Bertheau y C<sup>o</sup>

ESPACIO RESERVADO

PARA

EL BAZAR DE SAN JOSE

— DE —

JUAN RAFAEL MATA

TIP. DE EL INDEPENDIENTE.

## FOLLETIN

Los Humildes

POR

A. PEREZ NIEVA

La crisis política

EL PROTAGONISTA

años juveniles, sus ilusiones de estudiante, sus escarceos periodísticos, sus campañas electorales, sus discursos en los bancos rojos, cuanto constituye su ayer, pasa fecha por fecha por su memoria con una precisión sin-

gular.... Sus hijos.... ¿Por qué se acordará tanto de sus hijos?....

Las calles, las casas, la gente se le ofrecen con un raro alborozo que no había observado nunca.... No hay nada que no le sonría... Se siente invadido por una extraña ternura.... En las soledades de su coche desarrolla en un instante su programa de gobierno.... Economías, moralidad, reformas, administración verdadera, rapidez en el despacho de los asuntos.... ¡Ah, ya verán quién es él!... No quedará ninguno de sus

amigos descontentos, pero no firmará cesantías y no dejará á nadie sin pan.... La dicha sólo le inspira entonces ideas sanas.

Aún no oscurece ninguna nube su felicidad; no ha tenido tiempo de percatarse de que las rosas esconden espinas.... Dentro de un par de horas, de que pase su mano sobre los Evangelios. la opinión, impulsada por su humana tendencia á morder al que sube, clavará su aguijón en la nueva presa que las circunstancias le ofrecen.... Al levantarse contaba algunos adversa-

rios; cuando se recoja en el lecho sumará buen número de enemigos.

EL BARBA

Es uno de los personajes de toda crisis, siquiera saque de ella, por regla general, lo que el negro del sermón.... Apenas se inicia un cambio ministerial, no vive ni descansa; emigra del hogar; come donde puede, á escape y corriendo; tan pronto se encuentra en las galerías de Palacio, como en la subsecretaría de Gobernación, como en la Presidencia, como en el telé-

grafo.... Son momentos de oro; no perdona rostro que interrogar, ni opinión que inquirir. La palabra santa se encuentra en cualquier boca, y lo mismo conferencia con el Diputado que con el portero; el caso es atrapar un indicio, un cabo, para reconstituir el ovillo en fuerza de fantasía....

Se concluyó el Consejo; el pelotón de periodistas se arremolina en torno de los respetables Ministros de la Corona. Hay un momento de bullicio; son un tropel de pájaros que se precipita sobre la misma miga. Al fin